# 逸北松西高だより

e-mail: hokushounishi-h@news.ed.jp HP: http://www2.news.ed.jp/section/hokushounishi-h/



1月号(第10号) 令和7年1月29日発行

#### 『賢く生きるより 辛抱強いバカになれ』

進路指導主事 寺園 美奈子(数学)

共通テストという新しい入試形態になって今年で5年目。答えのない 問に向き合う力や、様々なものの見方や考え方についてより深く求めら れるようになりました。

問題を解いていて、理解できず鉛筆が止まってしまうことがあると思います。数学には粘り強さが必要だ、何か I つでも考えついたことを書こうとする貪欲さが大事だ、と私は生徒に常々伝えています。今ゴールが見えてなくても、I つずつクリアしていくことで次の目標が見えてくることがあるからです。数学では、何通りもある解法の中でもスマートな解法が求められますが、最初からスマートさを身に付けている人はどこにもいません。泥臭く解ける人でないとスマートな解法は作れないし、スマートだと感じることもできないと、私は思っています。

また、人生で何かを選択する際、楽な近道を通りたくなることが誰し もあると思いますが、経験がないと近道は探せません。回り道をした人 や苦労をした人こそが、近道を知ることができる。人生もまた数学の解 答と同じだと思うのです。

ここで私が伝えたいのは、楽かどうかよりも、その先に見つけたいものがあれば、「まずやってみる」マインドが大切だということです。

今の時代、ネットで検索すればすぐに知りたいことが見つかり、自分で考えようとせず手っ取り早く「答え」を欲しがってしまいがちです。しかし、何を選択するかしっかり自分の頭で考え、例え回り道でもその道を選択したことを放棄せず、他人のせいにせず、自分の足で歩きだすことが重要です。その道でしか味わえないことや、その道だからこそ出会えた人たちを大切にしていくことができたら、より豊かな人生になるのかなと、私は考えるようにしています。

「辛抱強さ」があれば、「失敗」や「負け」もチャンスに変えることができ、また自分の見つけたいものを追い求めている過程で、新たな「目標」や「課題」が見つかることもあります。なかなか行動に移すことは難しく、私もうまくできていない身ですが、授業や学校生活を通して「辛抱強さ」の大切さを辛抱強く生徒に伝え、一緒に成長していきたいと思います。 タイトルは稲盛和夫 (著), 山中伸弥 (著)対談本から引用

# 先輩方の活動を体験しよう! 〜地域探究 Days〜

3/15(土)、16(日)に1・2年生において「地域探究 Days」を実施します。「地域探究 Days」とは、卒業生や在校生が町議会に提案した活動を体験する取り組みです。活動を通して、今後の地域探究活動への意欲や、郷土愛や小値賀へ貢献したいという気持ちを高めることを目的としています。今回は、以下の活動内容を計画しています。

活動内容① 初心者釣り体験(70 回生魚釣り班提案)

活動内容② 高校生ガイド(69 回生観光班提案)

活動内容③ おぢパラガス製作・販売(70回生商品開発班提案)

#### ◆2月の行事予定◆

В	曜	行 事 予 定
1	土	2年進研マーク模試
2	日	2年進研マーク模試
3	月	3年生登校日 1·2 年進路講演会
4	火	
5	水	6コマ日課 ノー残業デー
6	木	1・2 年学年末考査①
7	金	1・2 年学年末考查②
8	±	
9	日	
10	月	1・2 年学年末考查③ 3年生登校日
11	火	建国記念の日
12	水	1.2 年学年末考查④
13	木	6コマ日課
14	金	
15	土	
16	日	
17	月	一般選抜設営
18	火	一般選抜
19	水	一般選抜
20	木	特別日課 復元作業
21	金	3年α二次特編終了
22	±	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	代休日(3/1) 国公立大学前期試験 3年自動車学校通学者帰島最終日
26	水	中島先生来校日 地域探究プレ発表会(2年)
27	木	(AM)45 分短縮日課 (PM)卒業式設営 3年「生き方を学ぶ講座」(中学校)
28	金	卒業式予行 同窓会入会式

### 進路実現に向けて日々努力

#### ~アントレプレナーシップ講演会~

12月17日(火)に、アントレプレナーシップ講演会を開催しました。株式会社Wells Insurace 代表取締役である松尾洸様をお招きしました。熱意あふれるお話を通して、生徒たちは起業に関する様々な知識を得ることができました。また、「今の学びや経験はすべてどこかに繋がっていく」、「ポジティブに目を向けて行動にうつしていくことの大切さ」などを語っていただいたことで、生徒たちは自分自身の現状と向き合い、各々の進路実現に向けてこれまで以上に日々努力しようと意欲を高めることができました。

## 受賞の報告へ ~表敬訪問~

1月10日(金)に、2学年4名は「第22回 夢アイデア交流会2024」において最優秀賞を受賞したことを、小値賀町長様および小値賀町教育委員会へ報告させていただきました。地域探究の活動内容や受賞に至るまでの経緯などをお伝えし、お祝いの言葉をかけていただきました。今後は、来年度の町議会における地域探究発表会に向けて、より一層頑張っていきます。

受賞内容や地域探究の取り組みは、北松西高 だより号外または本校 HP をご覧ください。





## 応援ありがとうございました! ~大学入学共通テスト~

1月18日(土)~19日(日)の2日間、3年 $\alpha$ コースが共通テストを受験しました。16日(木)の出発にあたっては、3年 $\beta$ コースと1・2学年、そして教職員からの歌とエールに見送られました。たくさんのライバルに囲まれた緊張感の中、4名とも無事受験し、小値賀へ帰島することができました。現在は大学個別の試験や次のステップへ向けた学習に励んでいます。







# Instagram 開設! ~北松西広報窓口~

昨年12月末に、72 回生(1年生)が中心となって、北松西高校公式の Instagram を開設しました。本校の学校行事や地域探究活動などの特色ある取り組みの情報を発信していきます。これを通して、北松西高および小値賀町の魅力発信につながればと考えています。ぜひご覧ください!

アカウント:長崎県立北松西高等学校【公式】

URL: https://www.instagram.com/hokushonishi official/

